

Regulación Financiera: Actualización Semanal

Matías Cabrera e Inés Criado

18 julio 2025

Destacados

1. BCBS publica un informe sobre las interconexiones entre bancos y NBFi
2. FSB publica plan para abordar los riesgos financieros derivados del cambio climático
3. EC adopta acto delegado que contiene las enmiendas “quick fix” a los ESRS bajo CSRD
4. EC consulta reglamento delegado con normas prudenciales para aseguradoras y reaseguros
5. Autoridades de *UK* publican una amplia gama de consultas para simplificar el marco regulatorio

Global

BCBS publica un informe sobre las interconexiones entre bancos y NBFi

[Identifica](#) los servicios que los bancos y los intermediarios financieros no bancarios (NBFis) se prestan mutuamente, así como las tendencias que configuran la relación entre ellos.

FSB publica plan para abordar los riesgos financieros derivados del cambio climático

[Subraya](#) la importancia de contar con información exhaustiva, fiable, coherente y comparable sobre estos riesgos y ofrece un esquema del enfoque a medio plazo del FSB ante estos riesgos

FSB publica carta a ministros y bancos centrales del G20 sobre coordinación internacional

[Establece](#) las prioridades del FSB: i) mejorar la capacidad de supervisión; ii) abordar los riesgos clave para la estabilidad financiera; iii) fortalecer la eficacia del FSB.

Europa

EC adopta acto delegado que contiene las enmiendas “quick fix” a los ESRS bajo CSRD

[Reduce](#) la carga y aumenta la certidumbre para las empresas que debían comenzar a informar en el ejercicio 2024. Esto les permitirá omitir esa misma información para los ejercicios de 2025 y 2026.

EC consulta reglamento delegado con normas prudenciales para aseguradoras y reaseguros

Reglas técnicas sobre medidas de garantía a [largo plazo](#), fondos propios, riesgo de capital, riesgo de diferencial en posiciones de titulización, otros requisitos de capital de la fórmula estándar, informes y divulgación, proporcionalidad y solvencia de grupo. Plazo: 5 sep 2025.

EBA consulta sobre RTS y directrices para sucursales de terceros países bajo la CRD

Busca mejorar la [comparabilidad](#) y la cooperación, enfocándose en acuerdos de registro, instrumentos de capital y cooperación entre autoridades. Plazo: 10 oct 2025.

ESAs publican guía sobre las actividades de supervisión bajo DORA

Busca [ofrecer](#) una visión general de los procesos que utilizan a través de los Equipos Conjuntos de Examen para supervisar a los terceros proveedores de servicios de TIC críticos.

EBA publica manual sobre ejercicios de simulación para autoridades de resolución

El manual busca apoyar a las autoridades de [resolución](#), proporcionando un marco integral, mejores prácticas y metodologías para ejercicios de simulación estructurados.

ECB publica guía sobre la externalización de servicios en la nube a proveedores de servicios

[Aclara](#) sus expectativas de cumplimiento de los requisitos DORA por parte de las entidades de crédito y ofrece buenas prácticas sobre la gestión eficaz del riesgo de externalización.

ECB publica el tercer informe sobre la fase de preparación del euro digital

[Sigue](#) avanzando en la elaboración del reglamento del euro digital, para armonizar pagos digitales en euros en toda la zona del euro y garantizar una experiencia moderna y de fácil utilización.

ESMA advierte sobre riesgos de productos no regulados ofrecidos por empresas de cripto

[Advierte](#) a los inversores sobre el "efecto halo" que puede llevar a pasar por alto el riesgo cuando los proveedores de cripto autorizados ofrecen tanto productos regulados como no regulados.

ESMA publica Guías para evaluar los conocimientos del personal de proveedores de cripto

[Detallan](#) criterios para evaluar conocimientos del personal encargado de proporcionar información sobre los productos en los proveedores de cripto. Aplicarán seis meses después de su traducción.

AMLA publica plan de trabajo 2025 y expectativas contra crimen financiero en el sector cripto

En su [programa de trabajo 2025](#), AMLA [prioriza](#) la prestación de servicios de CASPS en toda la UE para implementar de forma coherente las normas AML/CFT.

ESRB publica su informe anual de 2024

El [sistema financiero europeo](#) ha demostrado su resiliencia, la mayoría de bancos y aseguradoras han obtenido elevados beneficios, pero los cambios en el contexto geopolítico suponen un reto.

EIOPA consulta sobre modificaciones a requisitos de información y divulgación supervisora

[Incorpora](#) ciertos cambios introducidos durante la revisión de Solvencia II en las plantillas para la reducción de la información y divulgación supervisora. Plazo: 10 de octubre

EIOPA publica opinión sobre el riesgo de liquidez de los fondos de pensiones de empleo

[Busca](#) mejorar la supervisión de su gestión del riesgo de liquidez y establece las expectativas de los supervisores nacionales para que controlen su exposición a dicho riesgo.

EIOPA publica normas técnicas y directrices para apoyar la aplicación de Solvencia II

Ha [presentado](#) a la EC tres proyectos de normas técnicas y ha publicado un conjunto de directrices para apoyar la aplicación de la Directiva Solvencia II revisada.

EIOPA consulta directrices sobre intercambio de información en colegios de supervisores

Busca mejorar la [cooperación](#), agilizar procesos e incluir una nueva directriz sobre informes de Evaluación Interna de Riesgos y Solvencia (ORSA) a nivel de grupo. Plazo: 14 oct 2025.

EIOPA publica directrices sobre reaseguro masivo y cláusulas de rescisión del reaseguro

[Aborda](#) el reaseguro masivo y las cláusulas de rescisión de los contratos de reaseguro, respectivamente, y pretende promover enfoques de supervisión convergentes en toda Europa.

España

CNMV publica Circular sobre información estadística para algunas empresas de inversión

[Adapta](#) los estados de información estadística a la nueva normativa europea relativa a los modelos de información estadística para entidades de inversión colectiva y sociedades de capital riesgo.

Reino Unido

PRA consulta sobre ajustes al marco de Basilea 3.1 en riesgo de mercado

[Propone](#) retrasar la implementación del FRTB-IMA un año más, hasta el 1 de enero de 2028, e introducir un pequeño número de ajustes operativos. Plazo: 5 sep 2025.

BoE y PRA emiten comunicado sobre cambios en el régimen de resolución

i) [Política de MREL](#): mayor umbral indicativo para resolución, con nuevo rango para estrategias de transferencia/*bail-in* y MREL reducido para bancos de transferencia; ii) Enfoque de evaluación de resolubilidad: consulta sobre mayor umbral para firmas sujetas a reporte y divulgación, y ajustes de plazos para evaluaciones de grandes firmas de UK; iii) Reporte y divulgación: consulta con cambios específicos a los reportes sobre MREL. Plazos: 31 oct 2025.

PRA consulta sobre divulgaciones bajo Pilar III en distintas áreas

Propone mejorar la divulgación bajo [Pilar 3](#) para aumentar la transparencia, enfocándose en los recursos de resolución y las restricciones en la distribución de capital. Plazo: 31 oct 2025.

PRA consulta sobre la revisión del Régimen de Alta Dirección y Certificación

Su [objetivo](#) es optimizar el proceso de incorporación de nuevas Funciones de Alta Dirección e identificar claramente a las personas responsables de las decisiones clave. Plazo: 7 oct 2025.

BoE publica una nota de diseño sobre la posible estrategia de proyecto de la libra digital

[Esboza](#) sus ideas emergentes sobre la estrategia de producto y forma parte de la fase de diseño y contribuye al desarrollo de un anteproyecto para el posible desarrollo de una libra digital.

PRA publica declaración normativa sobre la implementación de la *Bank Resolution Act*

Se implementa un nuevo mecanismo de [recapitalización](#) bancaria, utilizando fondos de gravámenes a la industria a través del FSCS. Fecha de entrada en vigor: 16 julio 2025.

PRA publica declaración sobre el tratamiento prudencial de bonos no británicos garantizados

[Confirma](#) que las entidades no necesitaron modificar el reconocimiento de los bonos garantizados no británicos según las secciones de Coeficiente de Cobertura de Liquidez y Liquidez de la PRA.

PRA y la FCA publican un comunicado sobre seguros cautivos

[Anuncian](#) consultas en el verano de 2026 sobre las normas y políticas para un régimen de seguros cautivos eficaz y competitivo en el Reino Unido.

FCA publica sus planes para revisar las normas de categorización de clientes

Diez iniciativas para [ofrecer](#) más oportunidades a los inversores y apoyar los mercados de capitales, impulsando el crecimiento económico.

FCA publica normas para reducir los costes de las empresas que captan capital

[Propone](#) cambios en la reforma de prospectos, bonos corporativos y plataformas de oferta pública para reducir costes para empresas y ampliar el acceso de consumidores a posibilidades de inversión.

FCA fija objetivos más rápidos para las autorizaciones

Su [objetivo](#) es ofrecer a las empresas un planteamiento más rápido, proporcionado y previsible, manteniendo al mismo tiempo unos niveles elevados de acceso a los servicios financieros regulados.

PRA publica declaración normativa sobre reformulaciones en CRR y Solvencia II

Foco en: i) definición de capital ([fondos propios](#) y pasivos elegibles, exenciones, y definiciones), ii) *mapping* de ECAI en CRR y Solvencia, y iii) actualiza expectativas supervisoras en titulaciones.

Estados Unidos

Agencias emiten comunicado sobre la gestión de riesgos para la custodia de cripto activos

[Analiza](#) los principios de gestión de riesgos existentes que se aplican a la custodia de cripto activos y recuerda a los bancos que deben prestar estos servicios de conformidad con la normativa aplicable.

FRB consulta sobre el marco de calificación supervisora para los grandes holdings bancarios

[Modificaría](#) el marco al considerar que un banco con no más de una calificación “deficiente-1” está “bien gestionado”. Plazo: 30 días después de su publicación en el Registro Federal.

Agencias consultan propuesta para rescindir la norma final de CRA de 2023

Para restaurar la [certeza](#) en el marco, se deroga la norma CRA de 2023 y se restablece la de 1995 con ciertas enmiendas técnicas. Plazo: 30 días después de la publicación en el Registro Federal.

FDIC consulta la propuesta para establecer una oficina de Apelaciones de Supervisión

[Reemplazaría](#) el Comité de Revisión de Apelaciones de Supervisión por una oficina independiente dentro de la FDIC. Plazo: 60 días después de la publicación en el Registro Federal.

Discursos de interés recientes:**Dominique Laboureix (SRB *chair*): Crisis preparedness work and the right framework to be ready for crises**

[Temas:](#) i) Informe anual de la SRB (30 junio); ii) FSAP del FMI; iii) Acuerdo político sobre CMDI; iv) Debate de simplificación.

Michael S. Barr (FRB Governor): Booms and Busts and the Regulatory Cycle

[Temas:](#) i) Es necesario adoptar una perspectiva que abarque todo el ciclo para el sistema financiero; ii) Los responsables políticos deben resistir la presión para relajar o renunciar a nuevas regulaciones durante los periodos de bonanza; iii) La regulación debe evolucionar con el sector financiero para prevenir nuevos riesgos y no obstaculizar el crecimiento.

Publicaciones de interés recientes (en inglés y español):

- [Artículo](#). *Conglomerados financieros: depende, todo depende*. May 2025
- [Artículo](#). *Lanzamiento de la Unión de Ahorros e Inversiones Europea*. Mayo 2025
- [Artículo](#). *Logros y desafíos tras una década de resolución europea*. Febrero 2025
- [Artículo](#). *Qué le pedimos a la iniciativa Ómnibus de Von der Leyen*. Febrero 2025

Edición anterior de nuestra Actualización Semanal sobre Regulación en [español](#).

AVISO LEGAL

El presente documento no constituye una "Recomendación de Inversión" según lo definido en el artículo 3.1 (34) y (35) del Reglamento (UE) 596/2014 del Parlamento Europeo y del Consejo sobre abuso de mercado ("MAR"). En particular, el presente documento no constituye un "Informe de Inversiones" ni una "Comunicación Publicitaria" a los efectos del artículo 36 del Reglamento Delegado (UE) 2017/565 de la Comisión de 25 de abril de 2016 por el que se completa la Directiva 2014/65/UE del Parlamento Europeo y del Consejo en lo relativo a los requisitos organizativos y las condiciones de funcionamiento de las empresas de servicios de inversión ("MiFID II").

Los lectores deben ser conscientes de que en ningún caso deben tomar este documento como base para tomar sus decisiones de inversión y que las personas o entidades que potencialmente les puedan ofrecer productos de inversión serán las obligadas legalmente a proporcionarles toda la información que necesiten para esta toma de decisión.

El presente documento, elaborado por el Departamento de BBVA Research, tiene carácter divulgativo y contiene datos u opiniones referidas a la fecha del mismo, de elaboración propia o procedentes o basadas en fuentes que consideramos fiables, sin que hayan sido objeto de verificación independiente por BBVA. BBVA, por tanto, no ofrece garantía, expresa o implícita, en cuanto a su precisión, integridad o corrección.

El contenido de este documento está sujeto a cambios sin previo aviso en función, por ejemplo, del contexto económico o las fluctuaciones del mercado. BBVA no asume compromiso alguno de actualizar dicho contenido o comunicar esos cambios.

BBVA no asume responsabilidad alguna por cualquier pérdida, directa o indirecta, que pudiera resultar del uso de este documento o de su contenido.

Ni el presente documento, ni su contenido, constituyen una oferta, invitación o solicitud para adquirir, desinvertir u obtener interés alguno en activos o instrumentos financieros, ni pueden servir de base para ningún contrato, compromiso o decisión de ningún tipo.

El contenido del presente documento está protegido por la legislación de propiedad intelectual. Queda expresamente prohibida su reproducción, transformación, distribución, comunicación pública, puesta a disposición, extracción, reutilización, reenvío o la utilización de cualquier naturaleza, por cualquier medio o procedimiento, salvo en los casos en que esté legalmente permitido o sea autorizado expresamente por BBVA en su sitio web www.bbvarsearch.com.